

ABSTRAK

Mahfudz Baidawi 2022. *Nilai-Nilai Perjuangan Tokoh Utama dalam Novel Dikta & Hukum Karya Dhia'an Farah*. Program Studi Tadris Bahasa Indonesia IAIN Madura. Pembimbing: Hesty Kusumawati, M. Pd.

Kata Kunci: Nilai-nilai Perjuangan Tokoh Utama, Novel Dikta & Hukum

Karya sastra dibagi menjadi tiga jenis, yaitu prosa, puisi, serta drama. Prosa terdiri atas dua jenis yakni novel dan cerpen. Karya sastra yang disebut novel ini merupakan jenis tulisan yang sangat digemari. Novel tidak hanya sebagai alat hiburan, tetapi juga sebagai bentuk seni yang mempelajari dan meneliti segi-segi kehidupan dan nilai-nilai baik buruk/moral dalam kehidupan dan mengarahkan pembaca tentang budi pekerti yang luhur.

Berdasarkan latar belakang tersebut, peneliti merumuskan fokus penelitian sebagai berikut: 1) Bagaimana bentuk perjuangan tokoh utama dalam novel Dikta & Hukum 2) Bagaimana nilai-nilai perjuangan tokoh utama dalam novel Dikta & Hukum.

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Sumber data yang digunakan adalah novel Dikta & Hukum Karya Dhia'an Farah. Pengumpulan data dalam penelitian ini dilakukan dengan teknik simak dan mencatat nilai-nilai perjuangan tokoh utama dalam novel. Analisis data yang dilakukan dengan cara membaca, mengidentifikasi, mereduksi, mendeskripsikan dan kemudian menarik kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa bentuk-bentuk perjuangan tokoh utama yang terkandung dalam novel Dikta & Hukum karya Dhia'an Farah terdapat lima bentuk yaitu: 1) bentuk rela berkorban dengan 20 data, 2) bentuk persatuan dengan 13 data, 3) bentuk harga-menghargai dengan 8 data, 4) bentuk sabar dan pantang menyerah dengan 14 data, 5) bentuk kerja sama dengan 9 data. Adapun nilai-nilai perjuangan dari tokoh utama meliputi 1) menurunkan sikap egois dengan 7 data, 2) tidak mengharap imbalan dengan 4 data, 3) mendahulukan kepentingan orang lain dengan 9 data, 4) menghargai perbedaan dengan 2 data, 5) menjaga kerukunan dengan 6 data, 6) saling Mendukung dengan 5 data, 7) menjunjung tinggi sikap toleransi dengan 6 data, 8) sopan dan santun dengan 2 data, 9) optimis dengan 5 data, 10) berpikir positif dengan 9 data, , 11) saling menolong dengan 2 data, 12) berusaha bersama dengan 7 data.